

LE CHÂTEAU ENSORCELÉ 

Il était une fois trois frères. Un jour, ils partirent se promener. Sur le chemin, ils passèrent à côté d'une fourmilière.

– Détruisons-la ! proposa l'aîné.

– Non, je vous interdis de faire du mal à ces pauvres fourmis ! dit le plus jeune.

5 Plus loin, le long de l'étang, ils virent nager des canards.

– Aidez-moi à les attraper ! dit le second.

– Non, dit le plus jeune, je vous interdis de faire du mal à ces pauvres canards !

10 Enfin, ils arrivèrent à un château. Tous ses habitants avaient été transformés en pierre. Il fallait réussir deux épreuves pour les libérer.

La première consistait à retrouver avant le coucher du soleil les mille perles de la princesse, perdues dans la forêt.

– Je m'en charge ! dit l'aîné.

15 Mais le soir, il n'en avait pas rassemblé plus de cent et fut changé en pierre. Le lendemain, le second essaya.

Il trouva encore une centaine de perles, mais cela ne suffisait pas et il fut changé en pierre. Le lendemain,

20 le plus jeune, refusant de laisser ses frères ainsi, alla dans la forêt. Il chercha dans la mousse des bois,

dans les pierres du ruisseau et dans le sable du chemin, mais sans grand succès. Alors, la reine des fourmis lui proposa son aide, et, avec mille de ses sujets, rapporta les perles à ses pieds.



25 La seconde épreuve consistait à repêcher au fond de l'étang la clé de la chambre de la princesse. Arrivé au bord du lac, le jeune homme vit venir à lui des canards qui plongèrent au fond de l'eau et lui rapportèrent la clé.

Grâce à cela, tous ceux qui avaient été transformés en pierre se réveillèrent.

*D'après Les Animaux reconnaissants, J. et W. Grimm.*